

LOS REYES

Carlos AURTENETXE

La obra poética de Carlos Aurtenetxe Marculeta supone en su conjunto una de las expresiones más lúcidas de la poesía vasca contemporánea. Autor de una obra que supera la veintena de poemarios, y de una prosa que se corresponde con el rigor de su creación lírica, Carlos Aurtenetxe va a ver publicada, al fin, su obra poética en una edición antológica que edita la Universidad del País Vasco, dentro de su colección "Poesía Vasca, hoy – Gaur egungo Euskal Poesía". Los amigos de la poesía podrán tener conocimiento de tan importante expresión poética en el libro "PALABRA PERDIDA - GALDUTAKO ITZA" que publica ahora el Servicio Editorial de la Universidad Vasca. El poema "Los reyes", que publicamos ahora, pertenece al libro "Los estuarios abandonados".

LOS REYES

"quis hic locus, quae regio,
quae mundi plaga?"
(Séneca, Hércules Furens, V,
II38, qué lugar es éste, qué
región, qué parte del mundo?)

Enormes túneles
Tierra y metal en un ruidoso país
vivo y equivocado
Pedazos de noche descolgados de la altura de la mar
a otra mar sin intenciones
Cuando regresen sabrán de nuestra ausencia
como de un cáliz desgastado
cegando al caminante
cual esa nave sin acierto ni rumbo
ni desvarío
transportando multitudes al pasado
Los reyes se miran a distancia sin un gesto
sin una sola palabra de salvación sin una lágrima
como los duendes de cristal que no comprenden
desde los pedestales de las ciudades
del vacío
contemplan a distancia un ruidoso país que nunca es el suyo